



**Yuliana Guadalupe Gutiérrez
Fonseca**

Dr. Sergio Jiménez Ruíz

Control de lectura

Antropología médica II

PASIÓN POR EDUCAR

2' C

Enfoque Antropológico, salud-enfermedad.

Reflexiones sobre el trayecto salud - padecimiento enfermedad - atención: Una mirada Socioantropológica.

Las reflexiones actuales sobre el trayecto salud - padecimiento - enfermedad - atención surgen de una herencia compleja y antigua en la que anuden diversas tentativas para su comprensión. En este trabajo se revisan someramente algunos estudios que han abordado este trayecto a lo largo de la historia. El énfasis principal está puesto en los enfoques social y antropológicos; se señala el papel de la eficacia, concepto antropológico de la "cura por la palabra". Como aspecto central se revisan los planteamientos por Canguihelm para su interpretación; se describen los modelos ontológicos, dinámicos y social. Posteriormente se hace un recorrido a partir de las décadas centrales del siglo XIX, en plena instalación del positivismo, cuando se desarrollaron las bases científicas de la medicina. Se describe la insuficiencia del modelo unicausal y se señalan otras explicaciones sobre los factores que intervienen en la génesis de las enfermedades. Asimismo, se menciona la situación sociopolítica como condicionante en la enfermedad y la manera en que toma auge la concepción de la enfermedad, y la manera. Al final se describen algunas corrientes contemporáneas desde la perspectiva interpretativa de la antropología médica, enfatizando el desarrollado

Enfoque antropológico de normalidad.

Juliana Dr. Sergio Jimenez Ruiz

En este trabajo sostengo la necesidad de una antropología que trascienda la visión impunita de la cosa observada. Con un análisis así, se pueden apreciar los condicionamientos uniformadores de una narrativa académica e intelectual dominante en el cual las personas están atadas al horizonte de la democracia liberal. En dicha narrativa, otras formas de conocimiento provenientes de los "objetos de estudio" son consideradas con estatus epistemológico, y por lo tanto, negadas, mientras que la historicidad de conceptos analíticos que refuerzan sus propios argumentaciones son materia de un examen crítico. Para desarrollar mi argumentación delineo interrelacionalmente la respuesta a tres cuestiones. La primera es pensar hasta qué grado sustentar un realismo basado en la objetividad, que indique la verdadera especificidad histórico-estructural del objeto, corresponde a compromisos políticos y éticos de analistas que generalmente no se han explicitados. La segunda concierne a como desbordar nociones sustentadas en ideas de cientificidad, para introducir las experiencias de lucha de sectores explorando y sojuzgados. Finalmente la tercera plantea en qué sentido otras formas de conocer, no atadas a los cánones metodológicos de una disciplina sobre la otredad, desbordan conceptos que hacen a las personas legibles y gobernables, lo que revela tanto la operación de poderes

Medicina tradicional Ayúverda

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Yoliana

Este artículo discute las categorías de salud-Enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayúverda de la India y en la biomedicina contemporánea en tanto instituciones, socioculturales, históricas, lingüísticas, políticas y económicas de cada sistema médico, al tiempo deja de lado su construcción sólo como campos científicos-técnicos. Así lo que la medicina ayúverda se construye como cuerpo-mente se está convirtiendo, con el fuerte énfasis en el funcionamiento del cerebro, la uja alto como cuerpo-mente se está convirtiendo en cuerpo-Cerebro; mientras la medicina ayúverda se concentra en la persona y en lo emocional, la biomedicina se concentra en el cuerpo y en la enfermedad. La medicina ayúverda de la India, la medicina ayúverda es definida como un sistema que comprende la "totalidad" de la armonía y el balance de la vida, teniendo en cuenta la dimensión física, emocional y espiritual de un individuo. De hecho, el carácter holístico de este sistema es una de las características que permite entenderlo como un fenómeno que involucra las fuerzas socioculturales, políticas y económicas que influyen al padecimiento de una enfermedad. Por ejemplo varias de las características (consideraciones que hacen parte de un diagnóstico son situaciones tales como la condición familiar, social, geográfica y cultural del paciente; e incluso es completada en algunos casos con un land examination Kalar (1982) dice que la persona en la medicina ayúverda

Bibliografías

Moreno Altamirano, L. (2007). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud pública de México*, 49(1).

Gómez Carpinteiro, F. J. (2014). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. *Relaciones. Estudios de historia y sociedad*, 35(137).

Nieto Amada, J . L. (2019). *Antropología y Medicina*. Universidad de Zaragoza. 183-190.

Moreno Leguizamon, C. J. (2006). Salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la india y en la biomedicina contemporánea. *Revista de antropología y arqueología*, 3.